

Archivo Histórico de actividades  
6 de abril del 2011

## IX Mesa de Análisis: El papel de la sociedad civil organizada en la construcción de un modelo alternativo de desarrollo.

El Centro de Relaciones Internacionales (CRI) llevó a cabo la **IX Mesa de Análisis. El papel de la sociedad civil organizada en la construcción de un modelo alternativo de desarrollo**, misma que integró tres conferencias: *Sociedad civil organizada y desarrollo: un binomio indisoluble*; *La sociedad civil internacional y su participación en los procesos de desarrollo*; *La sociedad civil en México y su compromiso como impulsora del desarrollo*.

Estas charlas fueron organizadas por los proyectos de investigación, PAPIIT: *Seguridad humana, medio ambiente y desarrollo* y PAPIME: *Análisis de la sociedad internacional: hacia el orden mundial del siglo XXI*, en los cuales el doctor Edmundo Hernández-Vela Salgado funge como coordinador.



La primera mesa fue moderada por Cristina Sánchez Romero, colaboradora del PAPIIT. En ésta se expusieron las ponencias "Recrear conceptos, imaginar proyectos: la sociedad civil y el desarrollo", de la doctora María de los Ángeles Sánchez Noriega Armengol; "Filosofía insurgente en la América indígena contemporánea", de Mariana Favela;

"Megaproyectos transnacionales, recuperación territorial y alternativas de desarrollo: las organizaciones indígenas mapuches del sur de Chile", de la maestra Ictxel Maldonado Ledezma; y "Frontera México- Estados Unidos: desarrollo y riesgos sistemáticos", del doctor Pedro Constantino Solís Pérez.



Entre otros, se abordaron conceptos como la violencia, al que la doctora María de los Ángeles definió como un silencio donde no hay nada, y la política, a la que consideró como un diálogo, un consenso, una organización. Agregó que el ejercicio de la libertad; el derecho a la educación, a un nivel de calidad de vida y a vivienda digna; la libertad de expresión, entre otros, son premisas que deben promoverse y asegurarse con la organización de los ciudadanos.

El doctor Pedro Constantino enfatizó que los estados del norte, con anterioridad, se consideraban los de mayor desarrollo y hoy experimentan una crisis en donde la violencia y la inseguridad son los protagonistas, por lo que organizaciones civiles deben retomar nuevas formas de solución para que no sean vulnerables.

Texto: Adriana Terrazas Escárcega

Fotos, ADRIANA TERRAZAS. (1) Ictxel Maldonado Ledezma, Pedro Constantino Solís Pérez, Cristina Sánchez Romero, María de los Ángeles Sánchez Noriega Armengol y Mariana Favela Calvillo. (2) María de los Ángeles Sánchez Noriega Armengol.

Fuente: <http://www.gacetapoliticas.blogspot.com/2011/04/la-sociedad-civil-y-el-desarrollo.html#more>

Consultado el 14 de febrero 2012